

PARIS

Le Lutetia entre en chantier

Au Lutetia, on décroche les lustres et on vide le mobilier. L'hôtel parisien, inauguré en 1910 va entamer son chantier de rénovation. Racheté en 2010 par le groupe immobilier israélien Alrov, cet établissement destiné à l'origine à accueillir les voyageurs de commerce du Bon Marché voisin (VII^e), se donne trois ans pour se mettre aux normes d'accueil des hôtels de luxe, tout en préservant son identité d'édifice Art nouveau. L'agence Jean-Michel Wilmotte a été désignée pour cette mission avec les BET Barbanel (fluides) et C & E Ingénierie (structure). Alors que les opérations de curage commenceront cet été, l'heure est aux études. «Derrière les façades de pierre qui seront restaurées, la structure est métallique et nous devons la

renforcer», explique Christian Oudart, chef de projet architecture chez Wilmotte. «Le bâtiment est quasiment dans son jus», ajoute-t-il. Dans cet édifice pour partie inscrit à l'Inventaire, les chambres seront à terme moins nombreuses (environ 195 contre 240), mais plus vastes tandis que les espaces d'accueil – salons, halls et galerie – seront restaurés. La brasserie sera agrandie et une salle centrale sera transformée en un jardin intérieur de 130 m² à ciel ouvert, qui permettra de faire entrer de la lumière au cœur de l'hôtel. Par ailleurs, un spa de 700 m² sera créé. Plus généralement, l'espace sera rationalisé dans un lieu qui pouvait jusqu'alors manquer singulièrement de fonctionnalité.

■ **Marie-Douce Albert**